



Presupuesto se incrementa 54% más que en 2018

INE autoriza hasta 660 mdp a presidenciables

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

Para los comicios del 2024, los candidatos a la Presidencia de la República contarán con un tope de gastos de campaña de 660 millones de pesos, que representan 54 por ciento más en comparación con el que tuvieron los abanderados presidenciales en el 2018.

EL INERECOMENDÓ a los medios de comunicación que en la cobertura de las elecciones deben considerar la equidad, la no discriminación y el combate a las noticias falsas.

Eldato

El próximo jueves, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) prevé definir la aprobación del proyecto por el que se determinan los topes máximos de gastos de precampaña y campaña en las elecciones de Presidente de la República, así como de diputaciones y senadurías por el principio de mayoría relativa, para el proceso electoral federal 2023-2024.

La propuesta, avalada en la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, considera que, por ejemplo, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, hasta ahora las aspirantes más visibles a la Presidencia de la República —aunque falta que se resuelva el caso de Movimiento Ciudadano—, podrán gastar cerca de 232 millones de pesos más en comparación con el monto que erogaron Andrés Manuel López Obrador, José Antonio Meade y Ricardo Anaya en el 2018.

En los anteriores comicios presidenciales, el tope de gastos que fijó la autoridad electoral para las campañas presidenciales ascendió a 429 millones 663 mil 325 pesos. El proyecto establece que, para la campaña presidencial, el límite será de 660 millones 978 mil 723

ALISTAN REUNIÓN para el jueves a fin de definir el gasto para elecciones del Ejecutivo, diputaciones y senadurías; estiman que Claudia y Xóchitl podrán gastar 232 mdp más que AMLO

Topes máximos para elecciones

Límite de gastos de precampaña y campaña para el proceso electoral del 2023-2024 que autorizó el INE:

TIPO DE ELECCIÓN	TOPE MÁXIMO DE GASTOS	
	PRECAMPAÑA	CAMPAÑA
Presidencia de México	\$85,926,655	\$660,978,723
Diputaciones	\$329,638	\$2,203,262
Senaduría *con topes más altos en: Jalisco, Veracruz y CDMX	\$5,728,444	\$44,065,248
Senado *con topes más bajos en: BCS, Campeche y Colima	\$572,844	\$4,406,525

*Cifras en pesos

Fuente: INE

pesos, en tanto que para las precampañas el tope será de 85 millones 926 mil 665 pesos. De acuerdo con el calendario oficial del proceso electoral 2023-2024, las precampañas presidenciales se realizarán del 5 de noviembre del 2023 al 3 de enero del 2024, en tanto que el periodo de campañas será del 23 de febrero al 30 de mayo del próximo año.

También se definirán los topes de gastos para los diputados federales, que durante las precampañas serán de 329 mil 638 pesos y para la etapa de las campañas ascenderá a dos millones 203 mil 262 pesos. En el caso de las senadurías, los topes se definen en función de los estados, por el número de electores, por lo que son límites variados.

El planteamiento considera que los topes más altos serán para las campañas de los candidatos al Senado por Jalisco, Veracruz y la Ciudad de México, con un tope de 44 millones 065 mil 248 pesos, en tanto que los que tendrán un mayor límite para sus gastos serán los candidatos a una senaduría por Baja California Sur, Campeche y Colima, con cuatro millones 406 mil 525 pesos.

Para el periodo de las precampañas, los aspirantes al Senado de Jalisco, Veracruz y la Ciudad de México ascenderá a cinco millones 728 mil 444 pesos, mientras que, en los tres estados que podrán ejercer menos recursos, el tope de gastos será de 572 mil 844 pesos.

Los límites de gastos de campaña presidencial están calculados conforme al 20 por ciento de la bolsa global de financiamiento para proselitismo.

Los siete partidos con registro nacional contarán con un presupuesto por 10 mil 444 millones de pesos en el 2024, cuando se renovará la Presidencia de la República, el Congreso y ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México que, junto con otros cargos locales, sumarán más de 20 mil.

El tope de gastos de 660.9 millones para los candidatos presidenciales es equivalente al presupuesto asignado este año para la Presidencia; además, supera 6.4 veces los recursos fijados este año para las compras consolidadas de medicamentos y otros insumos ejercidos por las principales instituciones de salud, que asciende a 103 millones de pesos.